

Christ en nous, l'espérance de la gloire (6)

Christ est la vie et le constituant du nouvel homme

L'Épître aux Colossiens nous parle du nouvel homme dans lequel « *Christ est tout et en tous* » (Col. 3 :10-11). Pour bâtir l'Eglise, il ne suffit pas de donner de bons messages. Christ doit être tout et en tous! Vous pouvez avoir toutes les doctrines justes et cependant être incapables de bâtir l'Eglise. J'espère que le Seigneur peut nous impressionner tous par la nécessité de nous dépouiller du vieil homme et de revêtir le nouvel homme! En dehors de la réalité de la Personne de Christ, il n'est pas possible de bâtir l'Eglise.

Avant que Jésus-Christ vienne sur terre, la Bible nous parlait déjà de lui par des ombres et des figures. Dans la Genèse, il est question de l'arbre de la vie qui est déjà une image de Christ. On peut parler beaucoup au sujet de cet « arbre » sans pour autant expérimenter Christ ; et ceci parce qu'on ne le mange pas. Adam était une figure de Christ comme Paul nous le révèle dans l'Épître aux Romains (Rom. 5 :14). Mais il n'était qu'une ombre de Christ ; c'est pourquoi Christ est ce deuxième homme, le dernier Adam. Au travers des Ecritures, il y a tant d'aspects de Christ : « *Christ, notre Pâque* » (1 Cor. 5 :7). Il est aussi la réalité des pains sans levain. Christ est « *le pain qui descend du ciel* », la réalité de la manne (Jean 6 :31-35). Il est la réalité du « sabbat » (Col. 2 :16-17). Paul a même dit que la traversée de la mer Rouge représentait le baptême en Christ (1 Cor. 10 :1-2). David, en tant que roi est une image de Christ, le vrai Roi. Salomon est une figure de Christ en qui habite la vraie sagesse et qui est le vrai constructeur de la maison de Dieu. Dans Hébreux 2, nous voyons que Christ est le vrai Moïse. Aaron en tant que sacrificateur est une image de Christ car Christ est le vrai grand sacrificateur aujourd'hui. Tous les bergers dont il est question dans l'Ancien Testament ne sont pas les vrais bergers, Christ est notre vrai berger. De plus, il est notre « holocauste », notre « offrande de fleur de farine » et notre véritable paix (Eph. 2 :14). Si tu n'apprends pas à vivre Christ comme ta paix, alors tu vas te quereller dans l'Eglise et où que tu ailles, tu seras une personne qui se querelle tout le temps. Il est si important d'expérimenter Christ comme notre paix (Col. 3 :15). Christ est tout et en tous ! Il est ce rocher qui a été frappé pour nous et qui nous suit (1 Cor. 10 :4). Il est la réalité de toutes les fêtes (Col. 2 :16-17). Le Seigneur a dit que tous les Psaumes, tous les prophètes et toute la loi de Moïse parlent de lui (Luc 24 :44). Ainsi, lorsque tu lis la Bible, ne te limite pas à l'expliquer, mais rencontre et gagne Christ ! La Bible a été écrite non pour que nous l'expliquions mais afin que l'on gagne Christ ! L'Ancien Testament contient des ombres et des figures de Christ. Isaac est une figure de Christ. Il représente le Christ crucifié. La réalité de toutes les ombres de l'Ancien Testament se trouve en Christ dans le Nouveau Testament. Demandez donc au Seigneur qu'il vous révèle la réalité de sa Personne. Si tu expérimentes le Christ vivant, la justice de la loi sera accomplie en toi. C'est ce dont Paul parle dans Romains 8 :3-4. Si tu es une personne qui vit Christ par l'Esprit, la justice de la loi sera accomplie en toi. Par contre, si tu ne comptes que sur tes efforts, tu n'y parviendras pas ! Il ne suffit pas de comprendre les Ecritures. Notre réel besoin est de vivre Christ et cela afin que le nouvel homme soit manifesté parmi nous.

Se dépouiller du vieil homme

Le nouvel homme est nécessaire parce que le vieil homme ne peut pas accomplir le dessein de Dieu. Ne placez aucun espoir dans votre vieil homme. L'Eglise ne peut pas être bâtie si nous sommes « une équipe de vieux hommes » ; ce n'est simplement pas possible de bâtir sa maison avec ce genre de matériel (cf. 1 Cor. 3 :12). Dieu a crucifié le vieil homme, il l'a mis « à la poubelle » ! N'allez pas rechercher le vieil homme dans la poubelle où Dieu l'a jeté !

Tu dois haïr ton vieil homme! C'est le verdict du Seigneur et c'est l'application journalière du baptême. Vous devez voir que le vieil homme est haïssable, sinon vous allez tolérer votre vieil homme et sympathiser avec celui des autres. Dans votre appartement, vous ne portez pas une attention particulière à vos ordures. Vous vous efforcez de vous en débarrasser au plus vite. Malheureusement, beaucoup de croyants portent une attention particulière à « leurs ordures », à leur vieil homme. Apprenez à considérer ce qui vient de votre vieil homme comme de la boue, comme des ordures (Phil. 3 :7-8). Si un produit alimentaire dans votre frigo commence à sentir mauvais, qu'en faites-vous? Vous le jetez. Faites de même avec votre vieil homme. Quand je prends une douche, je dis au Seigneur: « Purifie-moi de mon vieil homme. » Je m'exerce à rejeter toutes les impuretés qui sont dans mon cœur. Rejetez tout ce qui sent mauvais. Faites-le! Vous nettoyez régulièrement votre appartement, faites de même avec votre cœur ! Il doit aussi être purifié et débarrassé de tout déchet. Dites au Seigneur: « Cette chose sent mauvais, je veux l'ôter de mon cœur. »

Si vous ne rejetez pas votre vieil homme, vous ne pouvez pas revêtir le nouvel homme. Si quelqu'un n'a pas appris à se dépouiller du vieil homme, il n'est pas capable de revêtir le nouvel homme. Que faites-vous, si vous voulez mettre des habits propres? Vous ôtez d'abord les habits sales! C'est aussi simple que cela: ôtez votre vieil habit, rejetez votre vieil homme. Le nouvel homme a de nouvelles habitudes, un nouveau caractère, de nouvelles manières d'agir. Mais si nous n'apprenons pas à nous dépouiller du vieil homme, nous serons juste « une équipe de vieux hommes » en train de parler du nouvel homme. Pensez-vous que l'Eglise peut être bâtie ainsi? C'est impossible! Si vous ne vous dépouillez pas du vieil homme, vous pouvez parler tant que vous voulez du nouvel homme, l'Eglise ne sera pas pour autant bâtie. Paul montre que dans ce nouvel homme, il n'y a pas de place pour le vieil homme: « *Il n'y a ici ni Grec ni Juif, ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni libre; mais Christ est tout et en tous* » (Col. 3 :11).

Dans Colossiens 3 :3-11, Paul nous dit de ne pas nous mentir les uns aux autres. Et il ne parle pas à des incroyants mais à des chrétiens ! Au verset 3, il nous dit que nous sommes morts alors qu'au verset 5, il nous exhorte à faire mourir ce qui est terrestre dans nos membres. Nous sommes morts avec Christ, c'est un fait, mais il nous faut encore appliquer ce fait dans notre vie journalière. C'est pourquoi il nous faut faire mourir ce qui est terrestre. S'il existe une méthode pour bâtir l'Eglise, c'est de se dépouiller du vieil homme ! Si tu ne te dépouilles pas de ton vieil homme, comment est-ce que l'Eglise pourra être bâtie ? Ne soyez pas trompés par l'hypocrisie de votre vieil homme. Si nous ne nous dépouillons pas de notre vieil homme et que nous nous rencontrons de manière courtoise et polie, penses-tu que l'Eglise pourra être édifiée ? Donner un bon message est facile, et spécialement si tu es chrétien depuis longtemps, tu sais beaucoup de choses. Cependant, ton vieil homme est toujours le même, il peut toujours accomplir les œuvres de la chair. Durant les 500 dernières années, l'Eglise, on a souvent recouru au vieil homme pour « bâtir » l'Eglise, c'est pourquoi aujourd'hui il y a tant de divisions. Vous devez réaliser que l'Eglise ne peut être bâtie que si nous nous dépouillons de notre vieil homme et revêtons l'homme nouveau. C'est uniquement de cette manière-là que l'on peut bâtir l'Eglise. Pourquoi ? Parce que le vieil homme est inutilisable pour l'édification de l'Eglise. C'est pourquoi le Seigneur a dû le crucifier à la croix. Le moyen de bâtir l'Eglise est donc de mourir. Veux-tu mourir ? C'est ce que Paul nous dit au verset 5. Si tu ne vois pas cela et que tu ne sois pas prêt à renoncer à toi-même et à te charger de la croix, l'Eglise ne pourra pas être bâtie (Mat. 16 :18, 24). Si tu essaies de bâtir l'Eglise par tes propres talents, par tes propres méthodes et capacités naturelles, après quelques années, il en résultera le désordre, les querelles et même la division. Il n'y a pas d'espoir pour notre vieil homme. L'organisation et l'autorité humaine peuvent être utilisées pour maintenir les gens ensemble, mais ce n'est pas ce que le Seigneur veut obtenir. Son dessein, c'est d'avoir le nouvel homme: « *Il n'y a ici ni Grec ni Juif, ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni libre ; mais Christ est tout et en tous.* » Quand tu acceptes de mourir à toi-même, il y a de l'espoir pour l'Eglise. Est-ce que tu es

prêt à bâtir l'Eglise de cette manière ? Ce n'est peut-être pas le chemin que tu aurais choisi, mais c'est celui que le Seigneur a choisi ! La nouvelle vie que vous avez reçue est cachée en Christ et ce Christ doit être votre vie en réalité. Vous devez expérimenter la mort de votre vieil homme et faire mourir vos membres terrestres. Quand tu te fâches ou que tu perds ton sang froid, c'est le moment de faire mourir ces choses terrestres. Quand ta langue veut dire des paroles calomnieuses ou qu'il te vient des pensées mauvaises, fais-les mourir ! Cette pratique ne s'acquiert que par l'exercice. C'est pourquoi Paul dit que nous devons être rendus conformes à Christ dans sa mort (Phil. 3 :10). Est-ce une chose facile? C'est facile de partager à ce sujet, d'en expliquer les faits et de comprendre de quoi il s'agit. Cependant, mourir n'est pas facile ! Et pourtant, c'est ce dont nous avons besoin.

Revêtir le nouvel homme

Après nous être dépouillés du vieil homme, nous devons revêtir le nouvel homme. Lorsque tu achètes un nouvel habit dans un magasin, la personne qui te vend l'habit ne va pas le porter pour toi chaque jour. C'est toi qui dois le revêtir. C'est à toi de revêtir le nouvel homme et cela demande un exercice. Si tu ne le fais pas, est-ce que l'Eglise pourra être bâtie ? Si nous ne revêtons pas le nouvel homme, il n'y aura alors pas d'édification de l'Eglise. Tout le monde sait qu'il nous faut être un, mais on arrive parfois à la conclusion que ce n'est pas possible. Bien sûr que ce n'est pas possible d'avoir l'unité si tu ne te dépouilles pas de ton vieil homme ! Apprenons donc à nous dépouiller du vieil homme afin de revêtir le nouvel homme !

Il nous faut tout d'abord expérimenter la mort du Seigneur, il ne s'agit pas d'une doctrine mais d'une expérience à faire dans notre vie journalière. Ensuite, nous pouvons expérimenter la puissance de sa résurrection et revêtir toutes les vertus de l'humanité de Christ. C'est une chose très pratique ! Il nous faut constamment être renouvelés dans l'esprit de notre intelligence par la pleine connaissance de Dieu, dans la justice et la sainteté.

Il nous faut aussi laisser la paix de Christ régner dans nos cœurs (Col. 3 :15). La Parole de Christ doit demeurer en nous dans toute sa richesse (Col. 3 :16). Enfin, apprenons à faire **toutes choses** au nom du Seigneur Jésus (Col. 3 :17). Toutes ces choses sont très pratiques pour nous. Exerçons-nous dans notre vie journalière à les mettre en pratique, en persévérant dans la prière (Col. 4 :2) et en ayant un cœur pour l'Evangile et pour le témoignage du Seigneur (Col. 4 :3-4). Conduisons-nous avec sagesse envers ceux du dehors, en rachetant le temps et en annonçant la bonne nouvelle en toute occasion. Que notre parole soit toujours accompagnée de grâce et assaisonnée de sel (Col. 4 :6). Que l'Esprit du Seigneur nous aide à pratiquer cela afin que le nouvel homme soit manifesté parmi nous.